

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Despedida

El señor Alcalá Zamora va a ser despedido en breve de la vida política. Va a ocupar como inquilino el Palacio de Oriente, en donde entró tantas veces como servidor de don Alfonso de Borbón. Y antes de que sea un hecho su nombramiento para jefe del Estado, queremos dedicarle unas líneas de despedida. Son unas verdades que hay que recordar y que de hacerse después podrían constituir un ataque al jefe del Estado, a quien hemos de respetar. Hoy, no es plan de ataque, pero sí como recordatorio, hay que destacar el contraste entre lo que prometió el señor Alcalá Zamora en la oposición y lo que ha dado en el Poder.

Fué Valencia la elegida por el político de Priego para hacer profesión de la república. En el discurso del letrado Apolo dijo, metafóricamente que bajaba de las cumbres del Poder a las vegas de la democracia. Hoy asolea otra vez desde aquellas vegas a la cumbre. Por capricho de la suerte, don Niceto, que no quería ser nada, lo ha sido todo, jefe de Gobierno primero y jefe del Estado después.

Por si esto puede engendrar una satisfacción personal no es fuente segura de tranquilidad espiritual. Cuando el señor Alcalá Zamora recuerda lo que prometió y lo que ha dado, tendrá seguramente en su corazón la zozobra que origina el incumplimiento de los compromisos.

Aseguró don Niceto que la República sería respetada con las creencias religiosas y ya ha podido observar el país cual es la conducta que ha seguido. Se arrepiñó un momento y durante la discusión del artículo 24 intentó un último esfuerzo y pronunció su célebre frase «Fuera de la República, no; pero fuera de la Constitución, sí», alzando la bandera revisionista. Creímos por un instante que don Niceto iba a hacer honor a su palabra, que iba a defender los derechos de los católicos. Pero nos equivocamos, porque hay seguramente algo que destambró en las alturas del Poder y ante el que cedieron aquellos impulsos. Por una paradoja histórica viene el señor Alcalá Zamora a constituirse en guardián y defensor de la Constitución contra la que se pronunció. ¿Cuándo era sincero? ¿Cuándo se declaró revisionista o ahora?

Y si del orden religioso pasamos al orden social, podremos observar que constantemente ha estado ideándose enemigo del marxismo y en cambio ahora va a ser el guardián de una Constitución socializante.

No es menor la contradicción política. Declarado defensor del sistema bicameral, va a gobernar con una Cámara única.

Todas estas contradicciones no tienen más que un comentario que la Historia hará a su debido tiempo. A nosotros hoy sólo nos interesa destacarlas, porque salvamos de este modo nuestra responsabilidad en el enjuiciamiento de conductas durante estas horas graves para la patria.

El señor Alcalá Zamora podrá meditar en las solitarias habitaciones del duque de Górova sobre su situación, pero es bien seguro que en los momentos de las crisis políticas, cuando actúa como consultante en la misma tramitación en que actuó de consultado, recordará muchas veces que las transacciones en el orden ideológico resuelve conflictos de momento, pero agrava siempre a la larga las cuestiones.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
De Barcelona el teniente de navío don Manuel Rivers.

—A Madrid y París el teniente de navío don José María Barón.

—De Madrid ha regresado en su temovil el capitán de corbeta don Vicente Gironella y su bella esposa.

—A Madrid marchó doña María de la Figuera de Grey.

—De su finca de Mora la han regresado los marqueses de Fuente el Sol.

—A San Pedro del Pinatar ha marchado doña Concepción Saralegui, viuda de García Berdoy.

NOTAS VARIAS

Las damas de la Cruz Roja y el Comité Central de la Cruz Roja están organizando una velada teatral para legar recursos con los que se puedan comprar juguetes para repartirlos el día de Reyes entre los hijos de los obreros parados.

En dicha velada tomarán parte muchas señoras de la sociedad cartagenera.

—En el día de ayer, y por don José Cedeas y señora, y para su hijo el joven e ilustrado Oficial de este Juzgado Municipal don Juan Cedeas Urea, tuvo lugar la petición de mano de la bella y distinguida señorita Bonaventura Conchita Nieto García. Entre los novios, cruzáronse los regalos de rigor, habiéndose concertado la boda para fecha muy próxima.

ENFERMOS

Se halla mejorado de su enfermedad, el capitán melcolista don Miguel Morey.

LETRAS DE LUTO

En Valencia ha fallecido doña Dolores Ferrer, viuda de Luna, señora muy conocida y querida en Cartagena, en donde siempre residió. Había marchado a Valencia para pasar una temporada con su hijo el Juez don Luis de Luna y allí le ha sorprendido la muerte, tras rápida enfermedad. Su muerte en esta ciudad ha sido muy sentida.

A sus hijos y en especial a su hijo político el director de «El Porvenir» don Manuel Dorra Mesa; acompañamos en su pena.

SIRVA DE EJEMPLO

Como protegen las derechas vallisoletanas a la Prensa Católica

Nuestro estimado colega «Diario Regional», de Valladolid, va a realizar en breve grandes reformas que le colocarán a la cabeza de las publicaciones católicas de provincias, contando, naturalmente, con el decidido apoyo de las derechas, como lo demuestran las siguientes líneas que leserá.

«Los primeros pasos dados al efecto en el transcurso de breves horas empiezan a ser realidades. Desde el ofrecimiento vallosísimo de un soberbio taller de fotograbado, puesto a nuestra disposición por una personalidad cuyo nombre omitimos por no herir su modestia, hasta aportaciones relativamente cuantiosas de numerario, hemos empezado a recibir. Los augurios para nuestra gestión no pueden ser mejores.

Pero no basta esto solo; necesitamos el asenso de la opinión pública y a ella nos dirigimos solicitando de todos aquellos hombres de buena voluntad que compartan nuestra idea veagan dispuestos a cumplir sus

El día de la Purísima

Ayer por ser la festividad de la Immaculada Concepción, tradicional Patrona de España, en todos los templos de Cartagena y barrios extramuros se celebraron solemnes funciones religiosas dedicadas a la Purísima, pero lo más grande lo más edificante, han sido las numerosas comuniones que se han dado.

Verdaderamente han superado a los años anteriores; han sido miles y miles de felices los que se han acercado a la mesa eucarística. Las comuniones generales han durado horas enteras teniendo que darlas en algunos templos dos sacerdotes a un mismo tiempo, por ser importante la afluencia de fieles.

No solamente las mujeres, también los hombres, en nutridísimos grupos, dieron muestra de su fe y entusiasmo religioso. Y era consolador observar entre respetables y distinguidos caballeros, de todas profesiones (y carreras, a humildes obreros, que en aquellos momentos solemnes representaban la clase dignificada por los santos carpinteros de Nazaret, hoy descañada y arrasada por derroteros suicidas por los vividores de la política radical que alhagan sus pasiones y les hacen concebir esperanzas utópicas, apartándolos de sus deberes religiosos y sociales.

Imposible calcular las comuniones sin duda pasaron de cinco mil. Y respecto a la colecta para culto, cetero y semicetero, también deba haber sido superior a mil quinientas pesetas; observándose en las bandejas algunos billetes hasta de cien pesetas, de personas que sin duda comprendieron la necesidad y el deber que las circunstancias actuales imponen a los católicos.

Además de los actos anunciados con anterioridad y que se celebraron con gran solemnidad, merecen destacarse la procesión claustral verificada anoche en Santa María, después de la Hora Santa, con la Iglesia llena de fieles, y en la que tras larguísima fila de hombres era llevado el Santísimo bajo palio y tanto las navas como las capillas y altar mayor estuvieron profusamente iluminadas sobre saliendo la del Prendimiento en la que esperaba a Jesús Sacramento del Hermano Mayor y Ocradas, que le acompañaron después hasta la Reserva. El señor Vela pronunció una alocución que enterneció al auditorio.

Los 150 Hijos de María y los 200 Hijos ceteros y striveros una acalorada comida a los Asilados de la Misericordia compuesta de: puré, cocido, carne en salsa, caracolas, repostería, vino y café.

Dios quiera que por mediación de su Santísima Madre, el tradicional pueblo católico español consiga ver satisfechas sus fervientes súplicas, que en el día de ayer se redoblaron con mayor devoción y unanimidad.

deberes de católicos y de patriotas. La quietud es incompatible con la actualidad; se requiere energía, movimiento, lucha calor en la idea, y esto solo se consigue con la Prensa. Compredieramos nuestro programa «Religión, Patria, Orden, Trabajo». Nos ofrecemos propugnar y defender con todo brío y entusiasmo, y señalando este, bien delictiva que sea nuestra finalidad honrar a Dios y engrandecer la España de nuestros amores.

CONVIENE CONCRETAR

Los que no tuviesen en la sospecha siquiera de los grandes respetos y de las altas consideraciones que hablan de merecer a los Gobiernos de la República los derechos ciudadanos, los fueros de la libertad y los postulados de la democracia, «estarán ya», ante los hechos, que tienen fuerza muy superior a los más sólidos argumentos, completamente convencidos de que en todos esos particulares los mojesmos la oreja a los republicanos más o menos jacobinos de otros Estados y nos acercamos al nivel del ruso, donde, si no se pide la muerte de la libertad, como la ha pedido aquí el preflífico poeta de los cascotes, se pregunte, en tono de reconvección a quienes desean tener noticia de la conocida dama: la libertad, ¿para qué? ¿nos hace, por ventura, alguna falta?

Y en esta tan venturosa paradisiaca situación estamos actualmente en España. Ustedes se habrán enterado de los muchos millones de izquierdas que con mejor o peor suceso se han celebrado estos últimos días.

Pero al propio tiempo que se abre la mano para los que aullan, rugen y silban—según el papel que desempeñan en la fauna política,—se cierra para quienes tratan de oponerles sus ideas en otros milanes, o solos públicos, incluso en conferencias de carácter doctrinal, a los Padres de familia no se les ha consentido propugnar por la libertad de enseñanza en Barcelona, ni en Cádiz; al señor Gil Robles se le ha negado autorización para explicar conferencias en Salamanca y en Murcia.

Así de gusto. Muy bien, si no se tiene adversario, más, si se tiene, se le suprime o se le reduce al silencio democráticamente y en paz. Los tiempos traen estas novedades. Antes se hablaba de delitos consumados, de intentos frustrados, o delitos en grado de tentativa. Y si se trataba de conspiraciones o complotes políticos clasificábanse análogamente. Pero hoy han variado mucho las cosas e incluso en grave sanción quien escribe un artículo despectivo, o quien no es respetuoso contestando una epístola, y se expone a ir a Fernando Pío, o a que le castigan en algunas aldeas donde se pueda vivir unos meses con gran comodidad, quien participe por un «embrión» de complot.

Esto del embrión de complot no se ha explicado aún, cuando redactamos este artículo, ni oficial, ni oficialmente; pero es de creer que se explicará, a fin de que las gentes se hagan cargo del gran servicio que el personal político ha prestado a la República. Porque embriónario es lo informe, lo incomplementado, lo que carece de orden, de método, de disciplina; algo que no tiene pies ni cabeza. El señor Casares nos deya a ve el sosiego que habíamos perdido el decirnos que no tenía carácter monárquico; y si no tenía este carácter lógicamente se deduce que no era un tiranismo. El propio monarca lo ha calificado de «religioso político» y antigubernativo. Para que se entienda de nuestro colega con tanta firmeza como está consiguado ya el nuevo régimen, no holgarían unas explicaciones, si no largas, claras y precisas que pusieran de manifiesto las finalidades religioso-políticas que persiguen los conlucados, pues aunque algunas contienen que no se acor-

mienta en cabeza ajena, porque al ser escarmentamos con los golpes recibidos en la propia, la verdad es que de toda sanción justa o equitativa surge una cierta ejemplaridad, y en bien de la República será bueno que se concreten, no los delitos, porque es de suponer que no los hay cuando no actúan los Tribunales de justicia, sino las faltas anunciadas, «eso» que ha calificado de «religioso-político» el señor ministro de la Gobernación.

Debe hacerlo y con la posible diligencia el señor Casares, porque si bien es cierto que nadie pone en duda la equidad, la imparcialidad y la seriedad con que vienen procediendo los altos directores de la política y sus conyuvantes, no faltan nunca escamotes y recelosos que piensan, o incluso que den en la flor de decir que determinadas medidas carecen de justificación; y a esos tales un régimen democrático, que es desde luego un régimen de publicidad, debe apresurarse a taparles la boca con los detalles de ese embrión de complot, que, por la cuenta, no ha sido nada, pero que podía haber sido cosa terrible cuando pasara a estado de feo y saliera a luz vivio y coleccionado.

Es un deber y sea gran conveniencia patriótica poner estas cosas en claro; porque, por ejemplo, el ilustre jefe del Gobierno, señor Azáña, ha habido más de una vez, refiriéndose a la repetida conspiración, de «nóvelerías y de fantasías»; y hay que convenir a los incógnitos de que si no hemos vivido horas trágicas hay que agradecerlo al genio policíaco y al perpetuo desvelo en que vive el admirable y admirado señor Galarza. Y cuando todo ello sea sabido, por bien puntualizado, España entera prorrumpirá en hurras y vítores en honor de sus salvadores.

MIGUEL PEÑAFLOR

Aviso importante

En el billete de Lotería de Navidad repartido por la Conferencia de San Vicente de Paul de Los Melicos (conocido por el billete de la Virgen) se ha cometido en algunos de sus telegramas el error de poner el número 21.584 en vez del 21.518, que es el adquirido por dicha asociación benéfica.

Al solicitar lo que antecede en evitación de ulteriores perjuicios, se nos interesa invitamos a los tenedores de los papeletas equivocadas a que procedan a su devolución por las rectificaciones, habida cuenta que desde esta fecha quedan anulados los telegramas correspondientes al número 21.584.

Ninguna Casa

en artículo de escritorio, Despachos completos como
CASAU
presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como
CASAU
MAYOR 18